

## TEMAS BEISBOLEROS

# Clasificar primero no significa ganar

SIGFREDO BARROS

**T**ODOS LOS AÑOS ocurre lo mismo. Al término de la etapa clasificatoria buena parte de la afición centra la mirada en el equipo de mejor desempeño, encaramado en la cima, con números evidentemente favorables, y le estampa en sus uniformes la etiqueta de favorito, con las mayores posibilidades de llevarse el codiciado pergamino de campeón.

Pero la historia dice otra cosa, sobre todo en los últimos cuatro años. Repasemos juntos lo ocurrido desde la 49 Serie hasta hoy.

Después del éxito del Habana en la edición 48, apoyado en uno de los mejores cuerpos de pitcheo de todos los tiempos en nuestro béisbol, era de esperar que en la campaña siguiente los discípulos del mentor Esteban Lombillo salieran al terreno en busca de repetir lo conseguido un año antes. Sin embargo, no fue así.

Una selección con la cual nadie, o muy pocos, contaban, alejada del podio en las dos campañas anteriores, batalló desde los inicios y alcanzó el único boleto occidental en disputa el penúltimo día, ganándole a Matanzas apretadamente, por la mínima.

De ahí en lo adelante, Industriales, con el otrora estelar torpedero Germán Mesa como piloto, se empujó y dejó a los ya extintos Vaqueros en el camino para, en una de las finales más recordadas, llevarse el trofeo de campeones ante Villa Clara, después de haber salido del Latino con el marcador 2-3. Doce meses son más que suficientes para pasar del regocijo a la decepción. Los aficionados azules sufrieron al ver a su equipo quedar en quinto puesto del oeste, superados por una nueva potencia, Cienfuegos, y



El acople de todos los peloteros, clave del éxito de Villa Clara.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

una provincia con enorme tradición, Pinar del Río, esta última sin poder escalar lo más alto del podio desde la 37 edición.

Bajo la dirección de Alfonso Urquiola, sin ningún pronóstico favorable después de terminar cuartos en su zona, los pinareños consiguieron entrar en los play off, donde desbancaron a los cienfuegueros, ganadores de 59 partidos en la etapa clasificatoria, y derrotaron cuatro veces a Ciego de Ávila, la última con Yosvani Torres en el box.

Toda una sorpresa ver a los vultabajeros campeo-

nes de la 50 Serie. En la temporada siguiente, otra vez un conjunto metido en problemas sale airoso. Los subtitulares avileños pasaron muchos apuros, al extremo de entrar últimos a la postemporada. Y por poco caen en semifinales ante los Alazanes de Granma. Pero al final sacaron las garras de Tigres, bajo el mando de Roger Machado, vencieron dos veces a los Industriales en el Latino y completaron la faena en el José Ramón Cepero, dándole a la provincia su primer título.

Ahora la historia vuelve a repetirse. Todos recuerdan la cerrada lucha por la clasificación entre avileños, capitalinos y villaclareños, decidida en la última subserie a favor de los Naranjas, quienes supieron imponerse luego al máximo ganador de la lid en su etapa regular: Cienfuegos, con 56 triunfos.

Los doblegaron tres veces colgados del brazo de Freddy Asiel Álvarez y en la disputa del cetro siempre dieron la impresión de estar un paso por delante de los matanceros, que lucharon hasta el último instante y se quedan con el premio de escalar al podio por segunda ocasión consecutiva.

Una vez más se demuestra que la etiqueta de favorito pesa mucho y esta vez, por ejemplo, Cienfuegos, de extraordinario desempeño, se vio superado por unos villaclareños que sí supieron aprovechar la ventaja que le daban los especialistas frente a los yumurinos para llevarse el cetro 18 años después de su última conquista.

Nada, en terreno de play off se comienza a escribir la historia desde cero y ser el primero de la etapa previa no necesariamente es sinónimo de alzarse con el máximo galardón.

## TURQUÍA 2013 La Sub 20 abre hoy su aventura mundialista



Los cubanos debutarán en un evento de esta categoría. FOTO: EFE

ARIEL B. COYA

**S**ERÁ ESTE VIERNES, a las 11:00 a.m. (no se despiden), en la ciudad de Kayseri. Mientras Francia y Ghana estrenan en Estambul la Copa Mundial Sub 20 de la FIFA Turquía 2013, los futbolistas de la selección cubana debutarán en el grupo B frente a Sudcorea, por primera vez en un certamen de este tipo.

Uno, donde curiosamente no estarán la escuadra más ganadora, Argentina —con seis títulos en 18 ediciones—, ni el campeón saliente Brasil; lo que habla a las claras de la

competitividad que reina a este nivel. Pero estará Cuba, por derecho propio, como le gusta recalcar al director técnico Raúl González Triana, tras haber sorteado las eliminatorias de la CONCACAF, dejando en el camino a Costa Rica.

Después, es cierto que los buenos resultados no han sido la tónica del equipo en los partidos de preparación que ha celebrado, con balance de una victoria, un empate y tres derrotas en los cinco amistosos que libró el mes pasado en México, y otro revés 1-3 hace unos días ante su similar de Suecia. Aunque los amistosos, amistosos son, y más

que todo sirven para calibrar las piezas, buscar un estado físico óptimo y probar variantes tácticas.

Así que en última instancia, el verdadero resultado de la preparación se verá hoy en el moderno estadio Kadir Has frente al campeón de Asia, un conjunto que accede por sexta ocasión consecutiva a estas lides —en total acumula 13 participaciones— y reúne en sus filas a siete jugadores profesionales, encabezados por el capitán y guardameta titular Lee Chang-Keun, que milita en el Busan IPark de su país.

Sumamente ágiles y disciplinados tácticamente, los sudcoreanos bajo la égida del preparador Lee Kwang-Jong, vienen de ofrecer prueba fehaciente de su calidad en el torneo Esperanzas de Toulon, en Francia —como bien ha podido apreciar el elenco cubano mediante videos—, toda vez que solo cedieron ante Colombia (0-1), empataron sin goles contra la selección anfitriona y superaron a la República Democrática del Congo (2-1) y a Estados Unidos (1-0), que nos venció antes en las semifinales del Premundial de Puebla.

Su grupo, sin embargo, se complica todavía más con la presencia de otros dos rivales, de estilos tan disímiles como peligrosos: Portugal y Nigeria.

Los nigerianos, con el poderío físico y la potencia arrolladora que caracterizan a los elencos africanos en esta categoría, y tres jugadores que ya saben lo que es disputar

un evento de esta magnitud, después de haber competido en la edición de Colombia 2011 (donde, por cierto, marcaron algún gol): el volante con proyección atacante Abdul Ajagun y los delanteros Olarenwaju Kayode y Edafe Egbedi. De ahí que las Águilas nigerianas aspiren ahora a rebasar por quinta oportunidad consecutiva la fase de grupos.

Mientras, los portugueses, vigentes subcampeones, llegan con la vitola de haber exhibido el mejor ataque de las eliminatorias europeas, con 37 tantos en total, además de confiar plenamente en el arsenal técnico de sus jugadores, comenzando por el talentoso armador André Gomes, quien se ha hecho un hueco en el prestigioso club Benfica de Lisboa.

Como Sudcorea, además, ambas selecciones participaron compitieron igualmente en Toulon, donde el cuadro luso venció al de Nigeria (2-1) y culminó en el cuarto puesto, tras coincidir en la misma llave con las escuadras de Brasil, México y Bélgica; de modo que el reto para los cubanos no se prevé nada fácil, aunque los muchachos sueñan con dar la sorpresa.

Con la participación de 24 equipos, repartidos en seis grupos que acogerán siete ciudades, el Mundial Sub 20 de Turquía 2013 se celebrará hasta el próximo 13 de julio. A los octavos de final avanzarán los dos primeros de cada grupo y los cuatro mejores terceros lugares. Así que ajústense los cinturones, porque esta aventura ya comienza.